
令和５年第１回 曽於市議会定例会

一般質問通告一覧表

質問者 【通告第１】 徳峰 一成 議員

質問事項 質 問 の 要 旨 質問の相手

１ 物価高，期

待感が持てる

支援策を

２ 高過ぎる国

保税，介護保

険料を問う

昨年12月の一般質問以降も物価高は収まらない。この

ため，前回に続き質問したい。

① この１年半の市内の以下の物価動向について，可能

な限り報告されたい。

・ 食料品の中の野菜，魚，肉類，乳製品，果物，ド

リンク，調味料，酒類，紙類，衣料，電化製品，ガ

ソリン，Ａ重油，灯油，電気，ガス，肥料，飼料，

建築資材の19品目

② 諸物価の高騰で，市民の所得はどれほど目減りして

いると推定できるか。所見を聞きたい。

③ 関連して，低年金受給者の市民の現状について，以

下の４つに区分して，それぞれの人数を報告された

い。

・ 50万円未満

・ 50万円以上60万円未満

・ 60万円以上70万円未満

・ 70万円以上80万円未満

④ 物価高から市民の暮らしを守るため，令和５年度当

初予算をはじめ，今後の具体的な支援策を聞きたい。

① 国保税について，令和５年度から資産割が廃止とな

り，一方で均等割，平等割及び所得割が引き上げられ

た結果，加入全世帯の中で増税となるのは何世帯で全

体の何パーセントとなるか聞きたい。

（２回目以降）

県連合への統一の課題，問題点について。

市長

市長



３ 他市町村を

超える人口増

対策を

② 介護保険料について，令和４年度末の５年度への繰

越金を含む財政について聞きたい。

あわせて，令和４年度の給付費の伸び及び５年度の

伸び（予測値）についてそれぞれ聞きたい。

（２回目以降）

一般会計から介護保険特別会計への繰入れについ

て。

合併後の大きな人口減少は，曽於市の産業をはじめと

する各分野の活性化と発展にとって大きな阻害要因と

なっている。

① 毎年の産業の生産額の中の製造業について，合併時

の平成17年度と，直近の年度の生産額についてそれぞ

れ聞きたい。

② 関連して，平成17年度と令和４年度（あるいは直近

年度）における市内の企業数と従業員総数について聞

きたい。

その中で，市と立地協定を結んでいる企業数につい

て聞きたい。

さらに，立地協定を結んでいない理由や事情につい

て聞きたい。

③ 農業生産額の中の耕種部門（園芸）は，平成17年度

は103億円，令和４年度は64億円とこの間大きな減少

が見られる。その主な要因と今後の対策を聞きたい。

④ 関連して，令和４年度の東部畑かん対象農地におけ

る各作物の栽培面積を聞きたい。

あわせて，対象農地における水利用の現状を聞きた

い。

⑤ 現在，地域振興住宅（活性化住宅を含む）に入居す

る世帯数とその人数，その中で高校生以下の子供の人

数を旧大隅南小を含む小学校区ごとにそれぞれ報告

されたい。

あわせて，これらの総人数をそれぞれ報告された

い。

市長



⑥ 合併後，市が取り組んだ宅地分譲事業について聞き

たい。

あわせて，現在の入居世帯数と人数，高校生以下の

子供の人数についてそれぞれ聞きたい。

さらに，これらの総人数を聞きたい。

⑦ 今後の市の他市町村を超える人口増対策を聞きた

い。



令和５年第１回 曽於市議会定例会

一般質問通告一覧表

質問者 【通告第２】 上村 龍生 議員

質問事項 質 問 の 要 旨 質問の相手

１ 芙蓉部隊資

料館の管理に

ついて

支所再編・新築計画について，地域住民の方々からの

問合せが多く関心が高いので，支所再編・新築関連全般

について質問します。

① 支所再編計画に基づく図書館，郷土館，資料館の再

編計画を説明してください。

② 大隅支所に関して，令和５年度新築予定の大隅支

所，中央公民館，図書館の概要を説明してください。

③ 現在の大隅郷土館について，今後の予定を説明して

ください。

④ 大隅郷土館が閉鎖される場合，郷土館にある各種の

歴史遺産等の保管・管理について説明してください。

⑤ 埋蔵文化財等が芙蓉の塔隣の建物に保管されてい

るが，これらの取扱いについて説明してください。

⑥ 新たな資料館の開設を目指すのであれば，何年頃の

開設を考えているのか説明してください。

⑦ 現在，埋蔵文化財等と芙蓉部隊資料館が同じ建物に

管理保管されているが，今後の予定について説明して

ください。

⑧ 埋蔵文化財等が新たな資料館に管理保管されるこ

とになると，芙蓉部隊資料館だけが残る。ここの管理

についての考えを伺います。

市長

教育長



２ 曽於市大隅

弥五郎伝説の

里健康ふれあ

い館（入浴施

設）の管理全

般について

入浴施設について，利用者の方々からの問合せが多

く，こちらも関心が高いので，入浴施設の管理全般につ

いての質問をします。

① １月の入浴施設の臨時休館について，内容を説明し

てください。

② 入浴槽，サウナの温度管理について説明してくださ

い。

③ 入浴施設従業員の勤務体系，仕事の内容，勤務時間，

待遇，身分等について説明してください。

④ 入浴施設や機械設備の取扱い等に精通した職員の

育成について説明してください。

⑤ 指定管理制度の下，市としても相当額の予算を支出

している。利用者からの様々な声は市としても真摯に

受け止める必要があると思うが，現状での考えを伺い

ます。

⑥ 入浴施設の安全管理の点から質問します。男子浴室

の改修工事後に入ったところ，洗い場の途中に緩やか

な段差が付いていて，非常に滑りやすくなっていま

す。利用者によると，これまで何件か滑って転んだ人

を見ているとのこと。私もかなり注意しながら歩いて

います。高齢者の入浴施設利用者も非常に多く，事故

がないか心配しているのが実情です。事故が起きてか

らでは弁解もできませんが，市長の見解を伺います。

市長



令和５年第１回 曽於市議会定例会

一般質問通告一覧表

質問者 【通告第３】 重久 昌樹 議員

質問事項 質 問 の 要 旨 質問の相手

１ 道路管理に

ついて

２ ごみ収集に

ついて

① 市道・農道の清掃作業の時期と委託先について伺い

ます。

② 台風通過後の道路清掃作業の状況について伺いま

す。

① クリーンセンターのごみの持込状況について，過去

３年間の状況を伺います。

市長

市長



令和５年第１回 曽於市議会定例会

一般質問通告一覧表

質問者 【通告第４】 迫 杉雄 議員

質問事項 質 問 の 要 旨 質問の相手

１ 森林行政に

ついて

２ 河川管理へ

の対応につい

て

３ 地域コミュ

ニティ協議会

について

① 市内の森林面積から皆伐面積はどのような状況で

あるか，今後の再造林，植栽の見通しと森林環境譲与

税の使い道について伺いたい。

② 千本桜の森及び記念の森の管理は，今後本市独自の

計画を盛り込むべきではないか。市長の見解を伺いた

い。

③ フラワーパーク予定地跡地を負の財産にしないた

めに，森林環境譲与税で対応すべきではないか。市長

の見解を伺いたい。

① 河川管理について，環境・災害等の見地からの対応

策について市長の見解を伺いたい。

② 市街地周辺も竹藪が生い茂り，対応がなされていな

い状況であるが，どのように対応するか伺いたい。

③ 市街地周辺や末吉中学校下の大淀川周辺は早急に

対応すべきと考えるが，見解を伺いたい。

① ６モデル地区の取組状況を具体的に伺いたい。ま

た，他の18公民館が令和６年度に移行できるのか，現

在の取組状況と市の支援状況等について伺いたい。

② 今までの公民館体制では区域の各自治会から加入

戸数に応じた負担金が徴収されていたが，地域コミュ

ニティ協議会における未加入世帯に対する負担金の

在り方について伺いたい。

市長

市長

市長

教育長



③ 令和６年度以降は小学校区でない地区での地域コ

ミュニティ協議会の行事計画とＰＴＡ活動との兼ね

合いはどうであるべきか。子供たちは地域で育てるこ

とが望ましいと考えるが，見解を伺いたい。

④ 全国的にも急激な少子化を迎えるが，今後５年，10

年後の学校数と地域コミュニティ協議会の活動や対

応についての議論はされているか。また，地域活性化

をどのように捉えるか伺いたい。


